

八千代市教育委員会会議録
令和6年度第4回定例会

1 日 時 令和6年7月17日(水)
開 会 午後1時30分
閉 会 午後1時50分

2 場 所 教育委員会庁舎大会議室

3 出 席 者

教 育 長	小 林 伸 夫
委 員	石 井 伸 一
委 員	川 嶋 一 永
委 員	左 海 尚 子
委 員	三 橋 洋 子

(説明員)

教 育 次 長	高 原 敬 介
---------	---------

(学 校 担 当)

教 育 次 長	伊 藤 栄 治
---------	---------

(社 会 教 育 担 当)

教 育 総 務 課 長	渡 邊 久 貢
-------------	---------

学 務 課 長	兒 玉 健 司
---------	---------

指 導 課 長	加 藤 英 昭
---------	---------

教 育 セ ン タ ー 所 長	向 智 広
-----------------	-------

保 健 体 育 課 長	宗 像 洋
-------------	-------

生 涯 学 習 振 興 課 長	井 澤 延 浩
-----------------	---------

生 涯 学 習 振 興 課 主 幹	岡 崎 智
-------------------	-------

文 化 ・ ス ポ ー ツ 課 長	笠 川 浩 伸
-------------------	---------

(書記)

教 育 総 務 課 主 査	中 尾 通 彦
---------------	---------

教 育 総 務 課 主 査 補	菅 田 菜 摘
-----------------	---------

4 開 会

○**小林教育長** ただいまから、定例教育委員会を開会いたします。八千代市教育委員会会議規則第20条の2の規定により、議事の進行を行う委員の指名を行います。教育長において、川嶋委員を指名いたします。川嶋委員よろしくお願いいたします。

5 会議録署名人の指定

○**川嶋委員** それでは、会議録署名人の指定を行います。小林教育長のほかに、左海委員にお願いしたいと思います。

○**左海委員** はい。

6 前回会議録の承認

○**川嶋委員** 次に、令和6年度教育委員会第3回定例会会議録の承認について、質疑ございませんか。

質疑なしと認めます。

それでは、お諮りいたします。令和6年度教育委員会第3回定例会会議録を承認することに、御異議ございませんか。

御異議なしと認め、令和6年度教育委員会第3回定例会会議録は承認されました。

次に、教育長報告をお願いいたします。

7 報告事項

○**小林教育長** 令和6年八千代市議会第2回定例会についてご報告いたします。

会期は、6月3日から6月28日までの26日間で行いました。6月10日から13日に行われた一般質問では、14名の市議会議員から教育に関する質問がございました。主な質問としましては、西八千代地区中学校対策の方向性について、学校体育館のエアコン設置について、本市にゆかりのあるオリンピック選手の応援について等でございます。

文教経済常任委員会につきましては、6月17日と6月28日に開催され、教育委員会に関する案件は、契約の締結案6件が原案のとおり可決すべきも

のと決定されました。また、「国における2025年度教育予算拡充に関する意見書」及び「義務教育費国庫負担制度の堅持に関する意見書」の陳情2件が採択すべきものと決定されました。

6月28日の総括審議におきましては、常任委員会同様、契約の締結案6件が原案どおり可決となりました。

以上で報告を終わります。

○川嶋委員 ただいまの報告につきまして、質問ございませんか。

○左海委員 学校の体育館エアコン設置について近隣市の設置状況を教えてください。

○教育総務課長 近隣市ということで、葛南教育事務所管内の状況で申し上げますと、浦安市では以前からリース方式等により小中学校体育館にエアコンを設置しており、市川市では順次整備済みの学校を増やしているところです。

また、船橋市では、令和6年度に中学校を整備、令和6年度から7年度にかけて小学校を整備しています。習志野市では、現在設置に向けた設計業務委託を実施中と聞いております。

本市におきましては、教育環境の改善あるいは災害時の避難所としての活用といった点から、体育館への空調整備は重要な取組と考えておりますが、一方で、理科室、美術室、技術室といった特別教室での授業も、他の教室では替えがきかない部分があり、近年の猛暑の中、実際に汗びっしょりになりながら子どもたちが授業を受けざるを得ない状況もございますので、そちらの改善が急務であると考え、今年度、特別教室等に空調を整備いたします。

これにより基本的に子どもたちが教育活動において使用する全ての教室の空調整備が完了することとなります。

○三橋委員 西八千代地区における中学校対策の方向性として「既存施設の活用」が示されたところですが、小学校対策として令和8年4月に開校予定の「みどりが丘小学校の分離新設校」については、現在どのような状況にありますでしょうか。

○学務課長 令和8年4月開校予定の新たな小学校については、開校まであと2年を切っております。

校舎やグラウンド等の基本的なデザインは定まっていることから、地域の皆様には本年2月に説明会を実施し、既にお伝えしているところです。

現在、業者による実施設計が進んでおりまして、本年11月からの工事の開始予定に向けて急ピッチで進めております。

また、本年8月には「設立準備委員会」を立ち上げ、教育課程や通学路など、新たな学校の骨格となる部分についての議論も始まる予定としておりますので、今後、教育委員の皆様にも機を見て報告してまいります。

○石井委員 オリンピックでの活躍を祝福する行事等の開催について、関係各所との連携とのことですが、どのような団体を考えているのか教えてください。

○文化・スポーツ課長 団体としては、八千代市地域振興財団や八千代市スポーツ協会を想定しております。

連携方法につきましては、行事等の内容にもよりますので、今後検討してまいります。

○石井委員 どのような行事等を考えていますか。

○文化・スポーツ課長 他市の事例ですと、子どもたちへのスポーツの啓発活動を兼ねた体験教室への参加や恩師を招いての報告会などがございます。

今後、選手との日程調整も含め、行事内容については今後検討してまいります。

○川嶋委員 他に質問ございませんか。質問なしと認めます。

次に、各課報告をお願いいたします。

○生涯学習振興課長 6月27日、セントラルスポーツ生涯学習プラザ多目的ホールにおいて開催しました、令和6年度第1回家庭教育講演会について、ご報告いたします。

主に、就学前から小中学生の子を持つ保護者を対象に「子どもを理解する視点を広げよう～感覚統合・心の理論～」と題し、臨床発達心理士で、市川市・船橋市・八千代市の巡回相談員としてご活躍されている「早川 淳子氏」に、ご講演いただきました。50人が受講し、講演後のアンケート調査におきまして、「感覚統合につながる遊びや机、椅子の高さなどの環境作りについての話しがわかりやすかった。」「子供の発達を知り、対応を知ること、家庭でトラブルになった時も心にゆとりを持って対応できると感じました。」「子供と接する中で凝り固まっていた気持ちがゆるみ、強い味方ができたような気持ちです。」など、多くのご感想をいただきました。

報告は、以上でございます。

○川嶋委員 講演会のテーマを選定した理由はどのようなものでしょうか。

○生涯学習振興課長 これまで実施してまいりました家庭教育講演会のアンケート結果におきまして、「こどもの行為への理解と対応」や「親が子どもを受容するには」また、「自分らしさや自分の良いところ・自信のつけ方」について聞きたいという要望や、公民館で実施しております家庭教育学級に参加している子育て中の保護者から、「子供のことがよくわからない」や、「どんな接し方をすればいいのか、よくわからない」といった声を参考に、今回のテーマを選定したところでございます。

○左海委員 今回開催の講演会は「第1回」となっていますが、今年度はあと何回開催する予定でしょうか。

○生涯学習振興課長 家庭教育講演会につきましては、例年、年2回開催しており、今年度につきましては、第2回目を11月に予定しております。

○石井委員 各課報告と外れてしまいますが、質問させていただきます。1年前の定例会でも生成AIの使用について質問しました。ちょうど文部科学省から初等・中等教育段階における、生成AIの利用に関する暫定的なガイドラインが示されて間もない頃と記憶します。

昨年は、夏季休業の前にガイドラインに沿って児童生徒に指導するとのことでしたが、今年はどうになるのか教えてください。

○教育センター所長 昨年度、生成AIのガイドラインをもとに、学校に指導はさせて頂きました。

昨年度もお話させて頂いたのですが、現在、八千代市の環境では、生成AIを活用できないようになっております。来年度、令和7年9月以降リリース後は、授業又は先生方の仕事において、生成AIが活用できるようになります。それに向けて現在、教育センターでは生成AIが使える環境となっておりますので、活用の方法について探っているところです。

○石井委員 夏休み、冬休み、春休みと課題が出ますよね。その課題で生成AIを活用した提出物があったなど、使用率やどのくらい使っているか感じられる部分はありましたか。

○教育センター所長 八千代市のタブレットを使っただけでは、作成できないので、教育センターへ生成AIを使って、文章等を作成したというような報告は上がってきていません。

昨年度この場では、生成AIの精度は低いというようなお話をさせて頂い

たのですが、その後研究を進めていったところ、質問の仕方によっては非常に精度が高いということがわかってきました。それを基に、文部科学省がリーディングDX生成AI研究指定校を全国に数校指定しまして、児童又は先生方がどのような使用をしていくのかということ、今研究しているところです。もうすぐ成果と課題を発表するとのことでしたので、情報を得て、学校での活用を計画していきたいと思っております。

○石井委員 来年から授業で活用するのですよね。結構意見が分かれている問題だと思うのですが、八千代市は積極的に活用する方向で考えているのか、それとも好ましくないから、まだ抑えていこうと考えているのか。教えてください。

○教育センター所長 現在、このICTの世界で言われていることは、大人の世界で使われるものは、子どもの世界でも使っていくというのが基本となっております。そのために、デジタル・シティズンシップ教育を行っているところです。これを基にして考えれば、もちろん生成AIも積極的に活用し、批判的な思考力を子ども達に育むためにも、積極的に活用していきたいと考えております。

○川嶋委員 他に質問ございませんか。質問なしと認めます。

8 報 告

○川嶋委員 続いて、報告に入ります。

報告第1号臨時代理の報告について（市民体育館改修（建築）工事）、報告第2号臨時代理の報告について（市民体育館改修（機械設備）工事）及び報告第3号臨時代理の報告について（市民体育館改修（電気設備）工事）、は関連がありますので、一括しての報告といたします。

○文化・スポーツ課長 資料の2ページをご覧ください。

報告第1号臨時代理の報告について。

次の契約の締結を市長に申し出ることについて、教育長をして臨時に代理したので報告する。

令和6年7月17日報告、八千代市教育委員会、教育長、小林伸夫。

今回の報告につきましては、契約の締結について、会議を招集する暇がなく、緊急を要する事項として、教育長をして臨時に代理したものでございます。市民体育館改修（建築）工事の主な工事内容といたしましては、特定天

井対策，主体育室屋根及び内装の改修，外壁塗装，エレベーター更新などを行うもので，一般競争入札後の不落随意契約により「周郷建設株式会社」と契約を締結するものです。

契約金額は16億7,915万円でございます。

続きまして，資料の3ページをご覧ください。

報告第2号臨時代理の報告について。

次の契約の締結を市長に申し出ることについて，教育長をして臨時に代理したので報告する。

令和6年7月17日報告，八千代市教育委員会，教育長，小林伸夫。

今回の報告につきましては，契約の締結について，会議を招集する暇がなく，緊急を要する事項として，教育長をして臨時に代理したものでございます。市民体育館改修（機械設備）工事の主な工事内容といたしましては，空調更新やトイレの改修などを行うもので，一般競争入札後の不落随意契約により「株式会社長岡工作所」と契約を締結するものです。

契約金額は4億1,250万円でございます。

続きまして，資料の4ページをご覧ください。

報告第3号臨時代理の報告について。

次の契約の締結を市長に申し出ることについて，教育長をして臨時に代理したので報告する。

令和6年7月17日報告，八千代市教育委員会，教育長，小林伸夫。

今回の報告につきましては，契約の締結について，会議を招集する暇がなく，緊急を要する事項として，教育長をして臨時に代理したものでございます。市民体育館改修（電気設備）工事の主な工事内容といたしましては，照明器具のLED化，音響及び拡声設備の更新，火災報知設備の更新，太陽光発電設備の設置などを行うもので，一般競争入札不調による随意契約により「浦安電設株式会社」と契約を締結するものです。

契約金額は2億9,865万円でございます。

報告は以上でございます。

○川嶋委員 ただいまの報告について，質問がございましたらお願いいたします。質問なしと認めます。

○川嶋委員 続いて、議事に入ります。議案第1号附属機関の委員の委嘱について、を議題といたします。事務局から、提案理由の説明を求めます。

○教育総務課長 議案第1号について御説明いたします。議案書5ページを御覧ください。併せまして、議案第1号資料の附属機関の委員名簿を御覧ください。

議案第1号附属機関の委員の委嘱について。附属機関の委員に下記の者を委嘱したいので、御承認願いたい。令和6年7月17日提出、八千代市教育委員会、教育長、小林伸夫。

1、八千代市公民館運営審議会委員の退任に伴い、新たに委員を委嘱したいとするものです。任期は残任期間の令和7年7月22日まででございます。新たな委員は、田中陽子、八千代市立村上小学校長でございます。

説明は以上でございます。

○川嶋委員 議案第1号について質疑を行います。質疑ございませんか。

質疑なしと認めます。

それでは、お諮りいたします。議案第1号附属機関の委員の委嘱について、これを承認することに御異議ございませんか。

御異議なしと認め、議案第1号は原案のとおり承認されました。

○川嶋委員 本日の議事は終了いたしました。

10 閉 会

○小林教育長 以上で、定例教育委員会を閉会いたします。